



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



LA CACAREADA **"liberación"** que anunció **Donald Trump** el 2 de abril duró apenas siete días. ¡Y qué bueno que fue así! De acuerdo con analistas económicos, el presidente norteamericano tuvo que dar marcha atrás en su guerra arancelaria porque él mismo se convirtió en un **"panican"**, que fue como llamó a quienes cayeron en pánico al ver desplomarse las bolsas del mundo.

LO QUE VIENE AHORA, sin embargo, es bastante complicado. De acuerdo con **Howard Lutnick**, secretario de Comercio norteamericano, más de 50 países están buscando un **"acuerdo"** con EU. Pero para lograr cada uno, van a tomar en cuenta varios factores: déficit comercial, barreras no arancelarias y hasta subsidios.

EL ASUNTO ES QUE el negociar el **T-MEC** con México y Canadá se llevó más de dos años con un solo tema, no cuatro... y eso que ya tenían la base del **TLCAN**. Negociar 50 diferentes tratados con múltiples temas no es como dicen en mi pueblo, "enchírame otra", y ni habría tiempo para ello. En una de éstas termina en un "de tin, marín". O de plano, pide asesoría a mexicanos para resolverlo ¡por tómbola!

• • •

LOS PRONUNCIAMIENTOS del **Comité de Naciones Unidas sobre Desaparición Forzada** contra México han introducido una tensión inesperada.

EL DETONADOR del reclamo internacional fue el narcorrancho jalisciense, pero el acumulado de **desapariciones** en el país ya había alertado sobre el drama mexicano. Por supuesto que el gobierno de **Claudia Sheinbaum** puede pedir que no le carguen toda la cuenta.



PERO TAMBIÉN es innegable que **Olivier de Frouville**, presidente del Comité, tiene razón cuando dice que es necesario que la **ONU** analice la problemática y así investigar a fondo el tema, incluyendo la información gubernamental en su reporte, con el cual se decidirá si el caso llega o no hasta la **Asamblea General de Naciones Unidas**.

• • •

VAYA MANERA de aprobar en el Senado a 56 magistrados electorales para 30 estados. Luego de que el martes la oposición y algunos de los propios morenistas le dieran un fuerte golpe político al oficialismo al rechazar los nombramientos, ahora **Adán Augusto López** operó para contar con los votos necesarios.

POR UN LADO, ajustó la lista de candidatos de **Aguascalientes, Jalisco, Yucatán y Guanajuato** para dejar contentos a unos ocho senadores guindas que se rehusaban a votar en favor de la planilla oficial.

Y LUEGO se sacaron de la manga citar a suplentes de senadores que andan en comisiones en el extranjero. Es decir, mientras un senador representaba a sus pares en otro país, acá alguien más votaba en su nombre por nuevos magistrados.

TAMBIÉN los panistas llamaron a suplentes para intentar hacer el contrapeso. Al final **Morena** logró lo que quería: tener nuevos magistrados electorales con la camiseta guinda bien puesta.